

# いま自分たちにできることを…

## 「仁摩町若者稻作グループの挑戦」

年々、水稻生産者が減少し休耕田が増える中、5年前から米づくりに挑戦している若者グループがいます。『ひとりではなかなかできないことも仲間が一緒ならできる。今の自分たちにできることは何か』そんな思いから動き出した若者たちを紹介します。

平成15年、仁摩町の原田勲さんを中心に仲の良かつた同級生の3人で、「田んぼを荒地にしてあそばせておくのはもつたいない。自分たちで米をつくってみよう。農業をやつてみたい!」という熱い思いから米づくりに挑戦し始めました。今は原田さん、仁摩町の林真さん、大田町の宮原勝さん、森川真博さんの4人で活動しています。

現在、4人とも平日は仕事で忙しいですが、その合間の夕方・夜や休日を利用して米づくりに精を出しています。

水稻生産者がだんだんと減つてきている中で、最初の年は作付面積が25ルアーライ



原田千代徳さん

いでしたが、1年で倍になりました。今では約2・4ヘクタールにまで広がりました。5年の間に作付面積が約10倍になり、

当初の「もつと作付面積を広げたい」という目標を見事達成することができました。これも、「原田さんの祖父千代徳さんや周辺で稻作をしている方が親切にアドバイスをしてくれ、サポートしてくれるからこそできている」と原田さんは話します。

最近は、米づくりに興味のある知人の女性たちが出雲市から参加し、一緒に田植えや稻刈りをしています。きっかけは、原田さんたちが米づくりをしていました。話をしたところ、以前から稻作経験があり、米づくりに興味があつた女性たちと話が盛り上がり、田植えや稻刈りの時期に合わせ、都合をつけて米づくりに参加することになったようです。

女性たちも、乗用田植機を運転したり、苗を運んだりと、積極的に米づくりに取り組んでいます。「初めは田植機の運転が難しかったんですけど、やり始めると楽しくて楽しくて。自分たちが関わってできたお米だと思うと、食べたとき、やっぱりおいしさが違いますね!」と秋の収穫を待ちにしています。

収穫の際には、先に少しがりつておいた米を炊き、できたホクホクのごはんにアツアツのカレーをかけ、参加者全員でカレーライス

をいただき、労をねぎらいます。来年もまた頑張ろうと…。また、ウルチ米の他にもモチ米も作っています。年末

には収穫したモチ米を使い、家族や知り合いの方を集め餅つきをします。普段は目につくことのない石臼イシヌカと杵マキを使っての「餅つき」に子



<左から> 原田 勲さん(30歳) 宮原 勝さん(31歳) 林 真さん(30歳)

これからも自分たちでつくり  
べきことができるものをこ  
れからも自分たちでつくり  
たいなと思っています。

今年も人が作つていな  
いもの、やつていない  
ことをやつていきた  
いです。失敗もすると  
は思うけど」と笑顔で  
語り、原田さんたちの  
挑戦はこれからも続い  
ます。



餅つき風景

メンバーそれぞれの思  
いは違つてゐるけど、  
今後も人が作つていな  
いもの、やつていない  
ことをやつていきた  
いですね。失敗もすると  
は思うけど」と笑顔で  
語り、原田さんたちの  
挑戦はこれからも続い  
ていきます。

秋（9月上旬～10月  
中旬頃）には稲刈りを  
行いますので、興味が  
ある方は仁万田台へ気  
軽に足を運んでみてく  
ださい。



## “美味しい”を届けます

～温泉津町特産物促進協議会～

私たち温泉津町特産物促進協議会は、特産品の振興を図るため、平成7年に温泉津町西条柿生産組合と温泉津町施設園芸組合によって立ち上げました。

立ち上げてすぐの平成7年から、7月にアムスメロン、10月には西条柿の試食宣伝活動を、生産者自ら山口県周南市などで行っています。昨年度は、4日間延べ8ヶ所の百貨店などで試食宣伝活動を行いました。

会場では、食味などのアンケートを実施しています。このアンケートにご協力いただいた方へ、次回試食宣伝開催の案内はがきを送付し、はがきを持参された方に、温泉津町産の農作物を粗品として渡しています。

私たちは、会場で消費者の方から直接いただいた意見やアンケートを参考に、栽培方法の研究をし、さらに美味しいアムスメロンと西条柿をみなさんにお届けできるよう頑張っています。

**【問い合わせ】**石見銀山農業協同組合温泉津支所 電話0855-65-2235

